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魅力社团
小戏迷成长记
□刘  婉  朱惠惠
  魅力社团  合肥市四河小学新荷戏曲社团
“为救李郎离家园，谁料皇榜中状元，中状元着红袍，帽插宫花好新鲜……”在合肥市四河
小学的校园里，悠扬婉转的曲调萦绕耳畔，虽稚嫩却别有一番韵味，该校新荷戏曲社团的小
戏迷们正用心表演和感受着戏曲这一传统文化的魅力。手、眼、身、步配合协调，时而可
爱、时而大方、时而柔情、时而爽朗、唱念做打，有模有样。是不是觉得戏曲特别有吸引
力？快随小J姐姐一起来社团感受一番吧！
新荷戏曲社团成立于2016年，是由爱好戏曲艺术、热衷舞台表演并具有较好艺术素养的三至
六年级的小戏迷们组成。经过几年的发展，该社团已经颇具规模，现有成员35名，并且已成
长为一支管理严格、训练有素的戏曲艺术团队。在学校领导的高度重视下，由方燕校长亲自
担任团长，叶佳副校长担任副团长，沙宗林、朱国娟两位老师担任日常教学任务，确保社团
不断发展、不断壮大、不断创新，并且新装修了戏曲训练教室，保障每周两节戏曲课正常进
行。
在每次的戏曲培训课上，同学们之间互相配合，高度统一，以达到整个团队的完美表演。由
于戏曲社团的课程，从入门到初级表演的学习周期比较短，在通过一段时间的学习后，老师
就会组织大家参与到表演中，同学们也从表演和掌声中找到自信。丰富多彩的活动，让同学
们对戏曲产生了浓厚的兴趣，也让同学们从开始不愿意看戏、不懂戏，到主动看主动学，看
戏看得有滋有味。
戏曲社团的学习不仅让同学们在课堂上学习戏曲知识，还要求他们回家带动爸爸妈妈一起欣
赏和学唱。每年寒暑假的时候，老师会给同学们布置一项特殊的作业，在家和爸爸妈妈一起
去剧场看戏，或者通过电视、网络等平台欣赏名家名曲，力争从多渠道受到戏曲艺术的感染
和熏陶。
合肥市四河小学方燕校长对新荷戏曲社团的小戏迷们给予了厚望，她说：“孩子们用稚嫩的
肩膀挑起传承戏曲文化、弘扬民族特色的重任，在戏曲社团中，愿他们都能播种希望，收获
快乐；锻炼自己，收获成功。同时，也希望孩子们不负众望，再接再厉，做有根、有志、自
信、快乐的四河彩虹好少年！”

小戏迷唠一唠
周静文：参加新荷戏曲社团以来，我对戏曲这一民族艺术的瑰宝有了更深的理解。在曲目的
排练中，它让人赏心悦目，情节设计也特别精彩，有的催人泪下，有的振奋人心，多姿多
彩。在参与到表演后，我感受到了戏曲艺术的风采，开阔视野的同时也增强了自信，提升了
对传统文化与艺术美的认识和感知，收获颇丰。
杨欣蕊：有幸加入了学校的戏曲社团，让我能够感受到中华经典戏曲文化的熏陶，那是一种
悠然自得，又绚丽多彩，美丽而古老的神韵，深深地震撼着我的心。原来，戏曲是如此有魅
力，且妙不可言啊！

乐队少年展风采
□刘  婉  吴晓霞
  魅力社团  合肥师范附小教育集团万慈小学音乐社团
有这样的一支乐队，它成立于2018年5月，别看它成立时间不是很长，却要比多数乐队的4人
配置丰富得多。键盘手、小提琴手、萨克斯手、古筝手、主唱、爵士鼓手、吉他手等一应俱
全。乐队融合西洋乐器与中国民乐，中西结合，独具特色，成员也是通过各班选拔产生。这
到底是怎样的一支宝藏乐队呢？带着疑问与好奇，快随小J姐姐一起走进合肥师范附小教育
集团万慈小学的音乐社团一探究竟吧！
音乐社团的乐队排练场地安排在学校的音乐教室，同学们不仅要利用平时在家时间练习自己
的演奏段落，还要利用午休时间和放学后与乐队其他乐手相互配合。尽管排练时间安排的比
较满，但同学们仍以学业为重。乐队的成员们说，排练就像课后休息，大家都觉得非常快
乐。排练时，为了不影响附近班级学习，他们还不能放开嗓门，音箱音量旋钮调到低位，鼓
皮上也蒙着一层隔音海绵。也正是因为如此，小乐手们掌握了合理安排学习的时间，专业能
力都很过硬的同时，乐队的成员成绩基本都是名列前茅。
作为一支同时拥有西方管弦乐和中国民族乐器的乐队，将中西方音乐融合是一件很困难的事
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情，不同的风格、不同的音域都成了乐队选曲和排练过程中的一道道坎。在老师和同学们的
共同努力下，大家互相取长补短、彼此成就，诞生了一首首传承经典又赋予新生命的创新曲
目。
合肥师范附小教育集团万慈小学王玲玲副校长一直关心乐队的组建和演出，并对学校的音乐
社团活动非常支持，也对乐团提出了自己的殷切希望：万慈乐队虽然成立时间比较短，但是
经过时间的沉淀和锻炼，经过老师和学生们的努力，万慈乐队肯定能够拧成一股绳，万慈的
声音也会被更多的人听到！

小乐手们有话说
阮佳月：我学习钢琴已经很多年了，如今是乐队的键盘手。加入音乐社团以来，我深刻体会
到以前学乐器都是一个人表演，现在是大家合作演奏音乐，团队协作的力量真的是很强大。
邓再航：和同学们在一起演奏非常开心，真没想到小学也能组建一个乐队，唱我们自己喜欢
的歌。我爱万慈小学，因为这里不仅能够学习知识，而且还能表演我喜欢的音乐。
曾恩佑：我是乐队的主场，凭着学习五年声乐的经历，让我在这里如鱼得水。在这个乐队
里，我们有很多的表演机会，我喜欢这个乐队，在乐队里每个人都很重要，我们就像家人般
亲密。
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